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昨日（8月28日）起，沈阳地铁二
号线南延线正式进场施工建设，力争
4年半后投入使用。

该项目南至桃仙机场，共建 8座
车站，先期开工全运路站至航空产业
园站，新航站楼站及桃仙机场站预计
年底开建。建成后，二号线日均客流
预计达5万人，实现沈阳“空铁联运”。

共建8座车站
力争4年半投运

二号线南延线规划北起二号线
一期工程终点全运路站南端，南至桃
仙机场，包括8座车站、1座停车场和
1座主变电所，规划设沈本大街站、高
深东路站、全运三路站、市民广场站、
科技园站、航空产业园站、新航站楼
站及桃仙机场站。

沈阳地铁集团有限公司党委副
书记、总经理巴放表示，沈阳地铁二
号线南延线是沈阳轨道交通线网中
一条重要的线路，南延线的开工标志
着沈阳从北部地区到桃仙机场全线
工程线网的完善。

已运营的二号线是沿城市“金
廊”敷设的南北向骨干线路，与二号
线既有工程衔接贯通后，将贯穿沈阳
南北，串联沈北大学城、三台子、北陵
公园、省政府、沈阳北站、“金廊”多个
商圈、奥体中心、中央公园、新市府及
桃仙机场等重要功能区和主要客流
集散点，是城市“金廊”发展轴的延
续，能够为浑南新区和临空经济区的
建设和发展提供强大的动力支持，有
效推动沈阳“金廊”南拓，将成为沈阳
市一条重要的轨道交通线路。

巴放表示，按照国家发改委的批
复，二号线南延线的建设时间为 5
年，“我们力争利用 4 年半的时间完
成项目的投运。”

先期开工全运路站
至航空产业园站

根据批复，二号线南延线先期开
工为全运路站至航空产业园站。其
中，车站主要采用明挖法施工，区间
主要采用盾构法施工，“这些都是沈
阳地铁比较成熟的施工工艺方法，在
施工的安全、质量、工期方面都得到
了有效保障”，巴放解释。

由于二号线南延线的主要车站
都位于浑南区，根据前期调研发现，
浑南区的地质条件相对比较均匀，而
且区间施工主要采用的盾构法也相
对成熟，所以在施工管控过程中还是
游刃有余的，“其中，几个较大的风险
源就是下穿一些既有建筑物以及一
些重要的城市外网管线，这些是我们
二号线南延线施工的重点、难点，但
总体是可控的。”

开通后日均客流预计5
万人 或实行区间段运行

沈阳地铁集团有限公司总工程
师高云胜表示，目前，二号线南延线
的设计方案是按照大小交路运行的
方式，也就是大家常说的区间段运行
方式。“目前设计的小交路运行终点
站初步就是科技园站，届时再往南就
根据客流情况安排。”

二号线南延线的开工建设加强
了沈阳市区与新行政中心联系，拉近
了主城区与浑南区的时空距离，带动
沈阳南部发展，串联了沈阳北站及桃
仙机场两大交通枢纽。开通后，日均
客流预计达5万人，将形成一条贯通
沈阳南北的快速客运通道，实现沈阳

“空铁联运”目标，极大缩短市区与机
场间乘客的出行时间。

沈阳地铁二号线南延线
力争4年半完工投入使用

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
记者王琦报道 作为全国国企改革试
点城市，沈阳市属国有企业将开始市
场化选聘经理层成员。目前，沈阳10
户市属国企的 17 个经理层岗位将面
向全国进行市场化选聘。

昨日，沈阳市政府新闻办召开新
闻发布会，沈阳市国资委相关负责人
介绍了市属国企市场化选聘经理层
工作的相关情况。

近日，沈阳市国资委党委、市委组
织部联合印发了《市属国有企业推行
市场化选聘经营管理者和职业经理人
工作实施方案》（以下简称《方案》），这

标志着将在市属国有企业中全面开展
市场化选聘经理层成员工作。

沈阳市国资委党委副书记杨德东
介绍，市场化选聘方式有二种：一是现
职企业领导人员身份转换，二是面向
市场选聘职业经理人。在管理模式
上，市场化选聘的经营管理者和职业
经理人不列入市委组织部或市国资委
党委管理干部范围；现职企业领导人
员进行“身份转换”后，成为企业市场
化选聘经营管理者受聘人员。此外，
市场化选聘的经理层成员薪酬由企业
董事会与选聘人员协商合理确定。

经前期摸底统计，沈阳副食集

团、沈阳盛京能源发展集团等10户市
属国有企业的 17 个经理层成员岗位
本次将面向全国进行市场化选聘。

杨德东表示，目前，沈阳副食集
团、沈阳盛京能源发展集团已根据

《方案》开展选聘工作，下一步，将会
在全部市属25户国有企业中展开。

沈阳市国资委企业领导人员管
理处处长冯宝成解释，选聘经理层包
括总经理、副总经理，以及按照《公司
法》《证券法》和公司章程等应由董事
会聘任的高级经营管理人员（包括财
务总监）。为此，沈阳市国资委还制
定印发《沈阳市市属企业财务总监管

理暂行办法》，将采取市场化选聘方
式公开招聘财务总监，建立财务总监
库。目前，沈阳副食集团、沈阳盛京
能源发展集团、沈鼓集团、沈阳地铁
集团、沈阳中城集团、沈阳工业公司
等6户企业正着手开展市场化选聘财
务总监工作。

“全面推行经理层市场化选聘和
任期制、契约化管理等，将拓宽企业
经营管理者、职业经理人、财务总监
等优秀人才引进渠道，提高企业领导
人员市场化、专业化、职业化程度，从
而有效激发国有企业内生活力”，杨
德东说。

沈阳10户市属国企将市场化选聘经理层
本报讯 辽沈晚报、聊沈客

户端记者王琦报道 沈阳国际越
野跑挑战赛将在 10 月底举行，
项目分为80公里、50公里、25公
里、10 公里不同长度，其中最多
限报1000人。

昨日，沈阳市政府新闻办召
开新闻发布会，宣布10月26日-
27 日将在棋盘山风景区举行沈
阳国际越野跑挑战赛。

浑南区副区长郑向东介绍，
本次大赛将打造无痕山林的环
保理念，严格的环保检查写入赛
事规程，参赛选手禁止携带任何
一次性水具、餐具进入赛道。

沈阳国际越野跑
挑战赛10月底举行

沈阳地铁方面表示，在该项目可行性研究报告报送省发改委论
证、批复过程中，省机场管理集团提出因其机场总体规划正在调整，
如地铁按照获批线路方案实施，将影响其后续规划。故省发改委对
二号线南延线进行分期批复，先行批复全运路至航空产业园站区
段。沈阳地铁集团有限公司党委副书记、总经理巴放表示，目前，机
场段招标文件正在编制中，预计今年年底实现开工建设。

目前，沈阳地铁已运营线路里程
总 计 89.85 公 里 ，共 设 71 座 地 下 车
站。在沈阳地铁线路中，已开通的三
条线路分别为一号线、二号线、九号
线，建设中的三条线路分别为二号线
南延线、四号线、十号线。

沈阳地铁集团有限公司总工程师
高云胜表示，目前，十号线正在按计划

推进，有关线路的铺轨工程、装修工
程、设备安装工程都在按计划进行，

“大部分主体工程已经基本完成，正在
进行调试阶段，预计年底实现试运行，
试运行周期至少三个月，预计明年 5
月份开通运营。”

同时，四号线目前已经全面开工
土建工程建设，“四号线的总工期还要

根据工程进展情况而定，将尽可能提早
投入运行。”与此同时，地铁三号线贯通
了沈阳整个南部地区，也是浑河北岸一
条重要的东西向线路，线路全长 41公
里左右，“我们按照计划，争取年内实现
开工，目前的可行性研究报告已经完
成，报到了省市发改委等待批复。”

辽沈晚报、聊沈客户端记者 李娜

相关新闻 十号线年底试运行 三号线年内开工

焦点
问答 南延线开通后票价、车隔会变吗？

有关二号线南延线开通后的地铁车隔问题，沈阳地铁集团有限
公司总工程师高云胜表示，南延线开通之后会根据全线的客流情况
适当调整车隔，“南延线的车隔也要随着二号线全线的车隔来走，届
时，预计总体车隔会比目前二号线车隔缩小。”

票价方面，高云胜表示，由于目前距离二号线南延线开通还有
几年时间，随着轨道交通的网络化程度越来越高，线路越来越长，
将来还会根据情况实时调整票价。

8座地下车站工期为何是4年半？
沈阳地铁表示，地铁建设并不是简单挖一条隧道，还要建设车

站、变电所、停车场等，同时要考虑车站选址对环境的影响，甚至拆
迁影响，还有冬季施工影响等，这些都对工期产生至关重要的作用。

航空产业园站至桃仙机场站
为什么不同时开工建设？

切除恶性肿瘤后仅两周，就提前
销假回来上班，这就是永远对工作投
入的工行人赵韦韦。

1980 年出生的赵韦韦已经从业
21 年了。她先后从事过出纳、储蓄
员、外币储蓄员、理财助理、会计员、
会计综合员、转账柜员、综合柜员等
工作，现为沈阳分行和平支行网点副
经理。她从最基层的岗位做起，兢兢
业业，尽职尽责，勤学苦练，求真务
实，不断提高业务技能，始终保持一
颗热忱服务的心，以饱满的工作热情

投入到每一项工作中，先后被授予总
行大行工匠、全国金融系统五一劳动
奖章等荣誉称号。

从入行之初，赵韦韦就充满热
情，点钞、翻打传票，枯燥无味的机
械化运动，她学得津津有味，不断向
老同事请教，从细节上下功夫，取得
奖项无数。背后却是她因常年不断
练习业务而造成腰椎和颈椎疾病，
但为了工行的荣誉她坚持吃止痛药
上场比赛。一场比赛下来往往要比
别人多付出几倍的努力，但她毫无

怨言。
由于工作表现优异，她被提拔为

网点副经理，为此她更加努力。但是
今年初的体检中，她被查出甲状腺
癌，情况比较严重。当时正值寒冬，
她拿着检查报告单站在医院门口，手
足无措。想着年迈的老母，想着幼龄
儿女，也想着单位旺季营销激战正
酣，她决定暂缓手术，先把网点工作
处理好，让大家过个好年。

两个月后，在同事和医生的劝说
下，赵韦韦接受了手术，切除了恶性

肿瘤和一侧淋巴。术后休养仅两周，
担心季末网点工作繁忙、人手不足，
她提前销假回来工作。病痛让她一
个月瘦了二十斤，乐观的她反说：“原
来想减肥都减不掉，现在好了，整个
人都苗条了。”虽然身体没那么强了，
但是赵韦韦的意志力和为工作拼搏
的信念还那么强。

凭着对工行事业执着的追求，赵
韦韦不驰于空想，不鹜于虚声，而惟
以乐观求真的态度作踏实的工夫，犹
如一朵笑对生活的铿锵玫瑰。

赵韦韦：笑对生活的铿锵玫瑰
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